
- 1 -

令和５年1月18日
保護者の皆様

学校法人加藤学園
認定こども園土崎幼稚園

令和４年度 利用者アンケート調査結果
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お忙しい中、アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。

15項目全てにおいて、100％の肯定的な評価（とてもそう思う＋そう思う）をいただきました。

これからも本園の教育・保育活動について100%のご理解をいただけるよう、頂戴したご意見や

メッセージを生かしながら改善に努めていきます。

「子ども＝人」を育てるのですから、園と家庭がともに手を携えて、様々な目や手でその成長を

支えていくことが大切です。引き続き、ご家族の皆様からご理解・ご協力を賜れますようお願いし

ます。また、お子さんへの教育・保育については即時対応が大事ですので、ご意見やご相談があり

ましたら、いつでも、担任や主任教諭、園長へご連絡ください。

本アンケート結果はホームページで公開し、職員による自己評価とともに来年度の教育計画作成

のために活用させていただきます。

１お子さんは幼稚園に楽しく通っている。

２人を思いやる心が育ってきている。

３生命を尊重する心や社会のルールを守る指導をしている。

４子どもの自主性や意欲を大切にする教育活動をしている。

５自然とふれあう経験を大切にした教育活動をしている。

６子どもたちが喜んで身体を動かして遊ぶよう努めている。

７ あいさつや手洗い・うがい、服の着脱、食事のマナーなど生
活に必要な習慣が身につくように指導している。

８ 縦割保育の実践を通して子どもたちが異年齢での関わりを深
めている。

９ どの子にも安心して過ごせる環境を整えるよう努め、あたた
かい雰囲気がする。

10 園だより、クラスだより、保護者会、各行事などを通して、
教育方針や具体的な取り組み方を分かりやすく伝えている。

11 子どもの安全を考えた防災・防犯対策や指導を行っている。

12教職員は、協力し合って園児の保育にあたっている。

13 教職員は、保護者の悩みや子どものことについて気軽に相談
にのってくれる。

14 教職員は、電話や来園者などに対し誠実な対応をしている。

15保護者として、子どもがこの園に入園して満足している。

回収率：９６％
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認定こども園土崎幼稚園・職員へのご意見・応援メッセージ

５つのご意見（※）、３７名の方からの応援メッセージ（◎）をいただき、職員一同、
元気をもらいました。ありがとうございました。ご意見を参考に、応援メッセージをエネ
ルギーとして、本園の教育・保育がよりよいものとなるよう取り組んでいきます。

経営の方針「一人一人の発達の過程を大切にし、よさを伸ばす」

重点（１）安心して生活できる園づくり

教師は子どもや保護者との信頼関係を十分に築き、子どもとともによりよい教育環境を創造していきます。子ども
には、笑顔で温かく接し、親身になって応対する丁寧さと優しさをモットーとする園であるよう努めます。
子どもの自発的な活動を促し、幼児期にふさわしい生活が展開できるように、子ども一人一人の思いを大切に受け

止めながら、自立や集団生活上の躾を適切に行う「愛と規律」が貫かれる保育を行っていきます。

◎毎日、土崎幼稚園が楽しくて、休みの日も行きたがるほどです。全て先生方のおかげです。
◎とても手のかかる子ですが、安心してお願いできる環境に感謝しております。あたたかい園の雰囲気で
○○○も毎日楽しそうです。
◎子どもが楽しく通っている様子で園での生活がよいものだと思っています。
◎先生方のおかげで楽しく登園できています。
◎家の引っ越しがあり、幼稚園を替えようかと迷いましたが、土崎幼稚園の先生と離れるのが、わたしも
○○○○も寂しくて、２年間通うことを決めました！安心して預けられます。これからもよろしくお願
いします。

◎子どもが入園してから1日も「行きたくない」と言うことなく、登園を楽しみにして通うことができて
いるので、よかったと思います。

◎いつも娘にあたたかい声をかけてくださりありがとうございます。泣いたりすることもありますが、幼
稚園の先生もお友達も大好きなようです。楽しい園生活をおくれているのは、先生たちのおかげだと思
っています。

◎毎日楽しく遊んでいるみたいで家で楽しそうにお話ししてくれます。家でけがをしたときも、園で過ご
しやすいようにたくさん協力していただき、とてもありがたかったです。

◎先生方のおかげで毎日幼稚園へ楽しく通うことができ、心から深く感謝しております。
◎子どもが毎日楽しみに園に行けていることが親としてもとても嬉しいです。家で見ているとき、なかな
か大変なのに、温かい目で見てくれている先生方に本当に感謝しています。

◎息子はいつも先生大好き！と言ってなついて慕っていて、安心して通園させられます。
◎子ども一人一人、隅々までよく見て配慮してくれていていつも感謝でいっぱいです。息子は幼稚園に通
うのが大好きで、温かな雰囲気で教育・保育してくださっていることがとても伝わってきます。

◎日ごろからコロナ対策を徹底してくださりありがとうございます。
◎安心・安全な園生活を過ごせていますこと感謝いたします。
◎最近、送迎バスの置き去り事件が続いてバスに乗せる親として少し心配になりましたが、バスに乗ると
きに点呼して確認している姿を見たこともありましたし、園長先生や先生方、運転手の方が子どもたち
一人一人を名前で呼んでいる姿を見て、ちゃんと子どもを見てくれているんだと思い安心しました。入
園してよかったと思いました。

◎いつも子どもたちが楽しく安全に生活できるようにしてくださりありがとうございます。毎日、園に行
くのが楽しそうで、感謝の気持ちでいっぱいです。

◎ずっと気になっていた駐車場の段差が車で通りやすくなったことと、園前の横断歩道の色がかわり渡り
やすくなってよかったです。

◎園前の横断歩道で毎朝、清掃や園児を見守ってくれていること、とてもありがたく感じています。
◎園長先生をはじめ先生方のご指導と温かい言葉に勇気づけられ、毎日楽しく過ごしています。担任の先
生や補助の先生、その他の先生たちみんなに守られているなぁと日々感謝しています。

◎園長先生が園のまわりを掃除している姿を何度か見かけ温かい気持ちになりました。園長先生が替わっ
てから以前より園の雰囲気が明るくよくなったように感じます。コロナになってしまったとき、先生方
のあたたかい対応のおかげで安心してまた登園することができ感謝しています。

◎途中入園ということで不安もありましたが、先生方のご指導のおかげで安心して園に通わせることがで
きています。最後、土崎幼稚園で締めくくることができて本当によかったと思っています。

重点（２）健康な生活の推進

すべての基礎は心身の健康にありますが、今日、ネットやゲーム環境が加速度的に進化するとともに、子どもたち
が自由に遊んだり体を鍛えたりするための空間と時間が大きな制約を受けるようになりました。また、食生活におい
ても食育教育が課題となっています。
園生活を通して、子どもたちが規則正しく生活できるようにするとともに、遊びに十分浸り、体を動かすことがで

きる環境づくりに努めていきます。また、成長に必要な食事量と栄養のバランスが取れた食生活ができるように働き
かけるとともに、生きる力のもととなる基本的生活習慣を身に付けられるようにしていきます。

◎毎日、園長先生やバスの運転手さんたちが園庭や園のまわりをきれいにしてくれていて、気持ちよく登
園できています。



- 3 -

※「お昼寝をすることで就寝時間が１～２時間遅くなり、朝早く起きられずリズムが崩れてしまうので、
預かり保育でのお昼寝を年中以降、もしくは年長では、なくしてほしい。」というメッセージをいただ
きました。現在、小中学校では、不規則な生活習慣やネット・ゲームによる夜更かしが原因となる自律
神経失調症や不登校児童が増えている状況です。子どもたちが望ましい生活習慣を身に付けられるよう、
本園でも取り組む必要があると考えていたところでした。
今後、本園の施設や職員の状況で取り組みが可能なお昼寝の在り方について、検討していきたいと考

えています。子どもたちの就寝・起床時刻や睡眠時間などの状況を知るためのアンケートなどを実施し
た際には、ご協力ください。「早寝、早起き、朝ご飯」などの基本的な生活習慣を身に付けるためには、
本園と各ご家庭の連携した取り組みが大切であることをご理解ただいただければ幸いです。

重点（３）日常の教育活動の充実

日々の園活動において幼児期にふさわしい生活が展開されるよう、体験を重視しながら教育内容の充実を図って
いきます。子どもが身近な事物に興味を抱き、環境に働きかけ自ら取り組むチャレンジ精神を育て、主体性に支え
られた遊びや生活の充実を図ります。
特に日常の教育・保育や行事を通して、「なんでもやれば出来るようになる」ことを知らせ、出来ないことを何度

も繰り返して出来るようになることで達成感がもてるよう、自信がもてるようにしていきます。また、伸び伸びと
遊ぶ環境づくりにより、仲間とのかかわりを通してルールやけじめを身に付けていくことができるように努めます。

◎幼稚園に通い始めてから、自分から進んで手洗いをしたり、おもちゃを片付けるようになりました。言
葉の方も少しずつ増えてきた気がします。まだまだ、上手く言葉は話せませんが、これからもご指導よ
ろしくお願いいたします。

◎以前と比べて、野菜の収穫や園外保育が増え、家では味わえない経験、体を動かす時間が増えて、大変
ありがたく、子どもにとって貴重な経験をさせてもらっています。

◎園外保育の機会を活動の中にたくさん取り入れてくださり、家庭ではできない体験をすることができ大
変嬉しく思っています。上の子どもたちもお世話になりましたが、園外保育の充実を感じています。ま
た、畑づくりの活動も子どもが楽しみにしているのが伝わってきました。子どもたちを第一に考え、日
々保育してくださっている先生方にいつも感謝の気持ちでいっぱいです。

◎子どもの性格や特徴を把握、理解してくださっています。制作したものの中に先生が作ったり絵を描い
てくださったものがあるのを見て、いろいろと一緒に取り組んでくださっていることを感じます。こう
いった制作をしているところを見たいなあと思っています。

◎防災訓練で習った「だんごむしポーズ」は家でも披露してくれました。幼い子でもすぐに覚えられるよ
う工夫してくださりありがたいと思いました。（○○○○は家庭であまりダンスを披露しませんので、
とても珍しいことです。

◎幼稚園で教えてもらったことを家で話してくれることが増え、微笑ましく感じています。
◎子どものわがまま、イヤイヤ星人へのお付き合いをいつも笑顔で対応してくれて有り難く、子どもたち
は先生方が大好きです。

◎登園時に園長先生が横断歩道にいてくださるおかげで、道路の渡り方が身に付いています。
◎土崎幼稚園に入園してよかったねということが多々あり、園外保育や園内の野菜の栽培など、他の園で
は経験できないようなことができるのがとてもありがたく思っています。

◎発表会など幼稚園での子どもの様子を見ると成長しているんだなーと実感します。年少からコロナ禍で
の生活になりますが、対策してくださり安心して預けることができています。

◎学年が上がるにつれ、子どもの成長を感じることが多くなりました。
◎コロナ禍の状況でもできる範囲で行事を行ってくださり感謝しています。
◎いつも子どもに対し、あたたかく接してくださりありがとうございます。
◎うちの子どもは幼稚園が大好きで毎日行くのをとても楽しみにしていて、帰ってくると楽しかった幼稚
園での遊びやお友達、先生のことをよく話してくれます。入園時からコロナに悩まされる中、子どもた
ちのためにたくさんの楽しい行事や園外保育、コロナ対策を計画してくださり、とても感謝しておりま
す。おかげで笑顔で登園できる今があります。

※「コロナ禍以前のように、自分たちで収穫した野菜を使ったクッキング活動があるとよい。」というメ
ッセージをいただきました。自分たちが育てた野菜を食べることは、野菜好きになる好機です。持ち帰
って食べるだけでなく、自分たちが一部でも調理してみることはよい経験になると思います。感染状況
を見ながら、可能な活動の方法について検討していきます。

重点（４）人間関係形成力の育成

少子化や核家族化が進み、人とかかわる経験が少ない子どもが多くなってきています。また、地域社会の大人も
地域の子どもの育ちに関心を払わない傾向が強まってきています。そこで、同年齢だけでなく、異年齢集団での遊
びが日常的に行われるようにしたり、園内外で様々な自然や人々とかかわる体験活動を多くしたりしていくことに
より、相手を思いやる優しい気持ちを育て、差別やいじめが起こらない指導の充実を図っていきます。

◎年少から通園し、日々成長を感じます。一番心配していた集団生活やお友達とのかかわり方についても
先生方のおかげで成長が見られました。

◎どの子どもにも、その子どもなりの優しさが感じられて、正直、他園の子どもと比べて土崎幼稚園は優
しい子どもが多いなと感じます。これも先生方の接し方が違うからだと感じています。一人一人にしっ
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かり向き合い、根気よく対応してくださり、ありがとうございます。
◎春。新しい園長先生にドキドキ。でも晴れの日も雨の日も欠かさず外にいてくれる園長先生。元気いっ
ぱい『おはよう』と声をかけてくれたおかげで夏休み前には、自分から「えんちょうせんせい！おはよ
う！」とあいさつができるようになり、今ではどちらが先に『おはよう』と言えるか競争しているかの
ように元気いっぱい、笑顔いっぱいで登園してくれます。あいさつから始まるコミュニケーション能力
がこの春からぐっと成長できたと思います。うちの子だけじゃなく、ほかのお子さんも元気いっぱい「え
んちょうせんせい！おはよう！」と言っている姿にわたしもたくさん元気をもらい嬉しく思います。

重点（５）家庭・地域に信頼される園の推進

園だよりや港っこだより、ホームページなどを通して、園の方針や活動内容を伝えていきます。また、コロナ禍に
あっても、感染予防対策を講じながら、地域の人々とのふれ合いを通して、他人を思いやる心、奉仕の心などの豊か
な心が育つよう、地域に根ざしたふるさと教育の推進に努めます。
土崎の伝統文化である港祭りに幼児期からかかわることによって、ふるさとの文化に親しみ、大切に思う心を育て

ます。また、園外活動で地域のイベントや地域の人々との交流の場に参加することにより、子どもが地域の人々から
支えられていることを実感できるようにしていくとともに、地域の人々がともに子どもを育てていることを実感でき
るように努めます。

◎子どものお休みが長いと電話をくださるなど、忙しい中、気にかけてくださっていてとてもありがたく
思っています。

◎病欠のときも、軽いけがでもいつも連絡をいただいて、ていねいに対応してもらっていると思います。
◎息子の性格を理解していただき感謝しています。他の学年の先生方も妹の名前を呼んでお気遣いいただ
いているので感心しています。

◎先生方はもちろん、運転手さん方も○○○の様子をお話ししてくれてとても嬉しいです。
◎いつも先生たちには大変よくしていただき感謝しています。土崎幼稚園を選んで本当によかったと思っ
ています。今後も子どもの成長が楽しみです。先生たちも本当に大変だと思います。身体に気を付けて
ください。

◎コロナ中でいつでも感染するリスクがある中、子どもたちの保育を懸命にしていただき本当に感謝しか
ありません。

◎先生たちの子どもたちへの優しいていねいな対応に心から感謝しています。園長先生の明るさ、暁子先
生はじめ担任の先生たちの温かい心遣いが園全体の雰囲気のよさにつながっていると感じています。わ
が子3人共、土崎幼稚園が大好きです。卒園してよかったと思える大好きな場所です。

◎いつも親身に相談にのってくださり本当にありがとうございます。
◎コロナ禍でいろいろな制限がある中、保護者のために創意工夫して楽しめる場を作っていただいて、と
ても感謝しています。

◎参観日等の後の懇談会での先生のお話も、子どもの成長の見守り方や声のかけ方等、違った視点でのか
かわり方を知ることができて参考になります。

※「コロナ禍以前のように子どもたちが教室で活動している様子を参観してみたい。」、「お誕生日会での
インタビューの様子を誕生月の保護者として参観したい。」というメッセージをいただきました。今年
度は、密を避けるために前後半に分けて廊下から短時間での参観、飲食を避けるために試食はしないな
どの制限はありますが、給食の様子を見ていただくことにしました。今後も感染状況に応じて、参観方
法を柔軟に検討していきたいと考えています。
なお、お誕生日会の参観については、誕生月に参観できない方がいらした場合、そのお子さんの心情

を考えると誕生日会以外の参観にご協力していただければ幸いです。

※「写真注文のお便りに毎回サイト名を書いてほしい。」というメッセージをいただきました。次回から
対応しますので、よろしくお願いします。ほかにもご不便なことがありましたら、いつでもご連絡くだ
さい。


